
●行政改革についてうかがいます 

Ｕ．あなたが税金のムダ遣いだと思うことは何ですか？ 

・思います。自分の知ってる世界して、バランスの悪い国だと思います。結局、民主党

もダメ（国民を第一に考えてない）、but 野党 1 党の自民党もまだまだダメ（元々ダメ

な民主党のさらに元の自民党）。根本、今の子供たちを考えた政策を。今・将来で考え

て政策をすすめてほしい。→我々、親は犠牲になってもいいから（それでも収入源に対

し子供たち（進学等）、無理を言ってる状況です）、今の 20 代～０代が、30～50 代には、

「いい国」と思えるようにしてほしい。（50 代男性） 

・東品川シルバーセンターの様なお浴場等が区の西側方面、たとえば荏原町、旗の台、

平塚方面に出来ればと思う。（80 代） 

・議員数の多さ。都予算のムダ使い（例・オリンピック誘致）（60 代男性） 

・子供手当て。不必要な公務員・議員への給与（友人が公立の大学のパートをしている

が、話を聞くと、ずっと休んで来ない人や、全く仕事のない上司がいる様子） 

・警察。署に篭っていないで街に出て歩き回るべき。（40 代男性） 

・子供手当、高校無償化（何よりも景気対策が 優先です）（60 代男性） 

・国会議員、官僚、公務員の報酬を削減（金をうまない）、一般庶民の給料は減る一方

なんですよ（金をうむひとたち）（60 代男性） 

・予算を取って余ったら年内に使いきるのはどうなのか？ 余ったら剰余金をためて次

に足りなくなったところへ回したらと思う。個人の家庭では皆さんそうしていると思い

ますが。（60 代女性） 

・一本橋通の様な大型開発（60 代男性） 

・議員の年収が高すぎる（70 代女性） 

・具体的にはわかりません。必要な所に税がいき渡っていない。（60 代女性） 

・期末頃になると、同じ場所を何度も掘ったりうめたり、掘ったときに一度に何種類も

出来ないのですか？（70 代） 

・子ども手当て、中国への援助、公務員の給与が高いこと（30 代男性） 

・税金のムダ遣いはやめてほしい。（70 代女性） 

・色々と相談（日常生活でも）する部門がお役所関係にありますが、奥深い点について

は適当にまとめて、本館についてはあまり深入りしない様で本来の話し合いとはちょっ

と違っているようで、あまり期待できない感じがあります。目が悪いので乱筆御免！（80

代男性） 

・子ども手当をもう少し有効に使う方法を考えて頂きたいです。（70 代女性） 

・オリンピック招致（70 代女性） 

・区議の人件費、区職員の給与、見直しを図るべき。民間企業はほぼ見直しているのに、



考えるべき。（60 代男性） 

・政党助成金。海外進出企業への補助（30 代女性） 

・政党助成金。軍事費（60 代男性） 

・国会議員の人数いつ削減しますか。公務員の給料高すぎる。子ども手当て不要。保育

園にかけて。天下り。（70 代女性） 

・自由になるお金より毎月払う社会保障費が高いのはどういうことだ。自分による借金

がないのに、国債発行残高が増えるのはどういうことだ。自分は細々としているのに。

（40 代男性） 

・団塊世代の年金保障等全般、現在を造り出したかれらの社会保障は全て剥奪してあげ

る事が、彼らが後ろ暗く老後を送らず済む様にしてあげる事になり親切。必要な人には

生活保護等で監督しながらお金を支給する事で、今ある大きなマイナスを圧縮する事も

出来、彼らの今後も見えてくる。消えた年金記録はそのままにしてマイナスの生産に当

てるべき。（30 代男性） 

・区議が多すぎる。区議の出張。（70 代男性） 

・議員の数。公務員の高い給料。（70 代男性） 

・国会議員も含めて、議員としての仕事をしていないように思えます。議員数の削減、

給料削減等が実現できないことは残念です。そして、マニフェストの実現より、借金を

減らし、将来の日本を提示してもらいたいと思います。（60 代女性） 

・高層ビル補助金、特養ホームにまわしてほしい。（60 代女性） 

・使い道を聞くたびに｢？｣マークばかりです。必要なもののなかにも細部では「？」マ

ークの事もあります。（60 代女性） 

・行政はもっともっとムダづかい考えてほしい。（50 代女性） 

・資源ゴミとして、新聞・雑誌など集めているが、いつも出したらすぐ軽トラック業者

が来て持っていく。市の収集は午前中・お昼に近いので集積場には少しの資源（カン、

ビンなど）がきたなく、散らかされて残っている。それを市の車が来てもって行くが、

市がやらなくて良いと思う。税金のムダだと思う。町内会で日を決めて集めているので

充分と思う。あとは業者が厚めに来るのに出すと良い。民間にまかせて良いと思う。町

内会をもっとさかんにさせる（地域としてみんなが自覚する必要がある）ためにも、町

内会でやるのが良いと思う。（60 代女性） 

・大臣、議員の給与（40 代女性） 

・小中一貫校への移行のやり方が後手後手で、制服を 2回つくった事。一度作った制服

で卒業まで着せるか、入学の段階で新しい制服にしてほしかった。いくら区がお金を出

すと言っても先に作った制服が１年しか着ず無駄になった。（40 代女性） 

・行政の刊行物にムダが多いと思う。etc 区議会便り他（60 代男性） 

・するな(品川区議団のギャラが高すぎる) （50 代男性） 

・国会議員の給料、ボーナス。まごまごしているばかりで大した仕事もしていない人た



ちに、私たちの血税をもっていかれるのが悔しい。（20 代女性） 

・大型開発。（70 代女性） 

・道路計画、26 号線の延長は何年かかっているのでしょうか。今だにはっきりしてい

ません。（70 代男性） 

・役所だけではなく、その下の出先まで「天下り」組織となっていて、余剰人員とわか

るほど、皆暇である。この人達に給料として払うとは何事かと！（60 代男性） 

・払い込み詐欺、殺し叩き犯罪、自殺などが増加しているが、税金を有効に使って安全・

安心の社会を実現して。明るい社会の実現を現実のものとすること。（80 代男性） 

・子供手当等の、お金のバラマキ。政治家への資金を税金を使ってほしくない。結局、

裏で違法な資金集めを平気でやっているから。（60 代女性） 

・単に便利さ、スピードの為の公共投資は抑制すべし（道路、鉄道…）。省熱、公害防

止、中小企業援助（技術力の対処）などへは適正投資を。（70 代男性） 

・発注先企業への随意契約行為（癒着でもかっている）。大企業への思いやり予算（複

数の意見をきけば、おかしな支援がいくつもあると思う）（40 代男性） 

・政党助成金、大企業への補助金、軍事費（米軍へのおもいやり金）（男性） 

・公務員の給料が高い。国会議員が多すぎる。（60 代女性） 

・アメリカに対する思いやり予算です。（80 代女性） 

・表面からいくらか減り、又、看板の架け替え等で、生き延びようとしている。〇〇機

構、〇〇協会、等々の結局は各省のブラ下がり機関の類の徹底的縮小（モノによっては

廃止が必要。又、各省の参議官等、議官、いったいそれ何？ 何をやっているの？ 高

給を受けながらたいした仕事していると思えない。そんなに高級官僚って必要なの？と、

政府の人事異動見ていると思うことが間々有りますが…。ＮＨＫなどもテレビだけで、

5 チャンネルも使って、特別番組（政経・社会問題）にＮＨＫ辞めてった民間局キャス

ターに司会やらせる（当然有料）ような人事の恣意的なデタラメさ。ＢＳ、ハイビジョ

ンなど 3 チャンネル。ＢＳはとも角、コンセプト不可解。（80 代男性） 

・選挙のたびに建てられるポスターの掲示板（60 代女性） 

・公務員の数、議員の数、年末・年度末の道路工事（50 代男性） 

・計画が長続きしないので、作ったりこわしたりが激しい。建物などもイギリスでは１

００年くらい使っている建物が沢山あるのに日本はどうだろうか。また次々に法律や規

約を変えるので、それを知らせるためのチラシとかもバカにならない。過日、交通安全

とか選挙とかにチラシのほか、ウェットティッシュとか小型ウチワなど配っていた。ど

こからお金が出るのかなあ。（80 代女性） 

・税金の使い方のバランスが悪い。子供手当てや生活保護費とか現金じゃなく地域商品

券にして、パチンコやタバコ・金融商品にさせないだけでも、批判が少なかったのでは

…。（30 代女性） 

・駅前再開発。イベント業者の誘致。公園の過度な整備。（50 代女性） 



・自民党議員への給与はムダでは？ 公約を全く守らない民主党政権の人員もしかり。

そして年度末の道路ほり返し。必要といいつつ毎年同じところを掘っている。1 年で改

修が必要になるような工事はムダだから丸ごとやめた方がよい。（20 代女性） 

・（税金みんな勝手にきめて、若い役人は老人にやさしくない。本当の理由なら考えま

す（でもくだらない事ばかり） 

・議員数多い（70 代男性） 

・小中一貫校を次々に新築していること（70 代女性） 

・政治の給料、待遇が 1 番！ 施設費も含み。ムダが多すぎる。年末調整の道路等の工

事。（30 代男性） 

・区会議員の給与（年収）０にせよ。出席時間だけ支払う制度にせよ。（40 代女性） 

・国会議員の多い事。公務員の仕事に対する熱意がないのに、給料が高い。税金（国民

の）でやとわれてる事を忘れてる。「国民がやとってるのだ」（70 代） 

・高層ビルへの補助、大企業を応援し、庶民にはお金を出し惜しみするのは税金のムダ

使いだと思う。（60 代女性） 

・子供の医療費無料はどこの区でもやっていることですが、私の子育て中にはタイミン

グが悪く全ては支給されていませんが、なんとかなるし、なんとかしたものでした。年

数が長いと思います。（40 代女性） 

・高校教育への税金の投入（高校は義務教育ではない）。区議会議員、都議会議員の人

数はもう少し少なくても良いのではないか。（70 代男性） 

・住民税などもう少し減らして欲しい。健康保険料も高い。（70 代女性） 

・議員が多い（国・都・区）。地域の事も対して知らずにいきなり国へ行っても、何の

役にも立たない。公務員をいじめる前に、自腹を切る必要が大いにある。（20 代男性） 

・公務員の給料（税収が減っても給料が減らない）、期末の道路工事。選挙時の期日前

投票所の人員。何であんなに人がいるのか分からない。1 人何役もやれば済む。監視カ

メラつけるだけで十分。（40 代男性） 

・「ゴミのカレンダー」あんなものは不要。区役所の職員が多すぎる。しかもダラダラ

仕事に首までドップリつかっている。税金を使って何かやる人は「どうせ人のお金」と

思っている。「自分のお金」なら、もっと使い方を考えるだろうに…。（70 代女性） 

・目を光らせ、ムダ遣いさせるな。（70 代男性） 

・ムダ遣い（いろいろ）やめて。福祉の貧困、老人の孤独死（個々数年で町内 2件発生）

のない社会を望む。（70 代男性） 

・区長、議員の給与、定数、費用対効果，１ケ所に集中した大型開発。（30 代女性） 

・議員数、議員さんの給料。（30 代女性） 

・色々あるように思いますが、今特に思い浮かびません。（60 代女性） 

・やたらと多い、道路工事。商業開発といってやたらと建てられる、高層ビルディング。

（50 代女性） 



・区役所や出張所に行かないと目にする事がない紙（資料？お知らせ？広告？）が多す

ぎると思った。違う方法で区民にアピールできるのでは？（30 代女性） 

・議員の給料と議員年金。（30 代男性） 

・住民が滅多に利用しない公共施設を作ること。議員の海外・国内などの視察費用（イ

ンターネットなど情報収集は現地に行かなくてもすむ）（60 代女性） 

・公務員の給与をもっと下げるべきです。数は減らなくてもよいが、確かに下がっては

きていますが、まだまだ中小・中堅企業に比較すると多すぎます。もっともっと下げる

べきです。区民の大半の人もそう言っています。（50 代男性） 

・中小企業金融円滑化方の対応が難しいです。住宅ローンの支払い猶予の手続きについ

てのマニュアルの整備が必要です。平成２４年まで延び、平成２３年度の売り上げ減少

は避けられないのは事実です。住宅ローン借入れ返済ができなくなる生き残り策となり

つつあります。法人・個人ともタクシーがまだまだ多いのも事実です。（60 代男性） 

・議会議員等（事務局職員らを含む）の海外旅行を中止すべき。（70 代男性） 

・役所の人達の色んな優先事。たとえば、研修として出かけて何しているんですか。役

所に用があり行った時でも、もうすこし良い対応してほしい。税金で給料もらっている

んでしょう。年寄りがいくと、“婆が何だうるさいな！”態度でわかる。（70 代女性） 

・高層ビルを次々の建てることはない。ムダ遣いだと思う。都営住宅や安い家賃で入れ

る建物を造ってもらいたい。（80 代女性） 

・「子供手当」。本当にお金が必要なのは、中～高～大と大きくなる。（額の単位が大き

い）個々に手を加えて欲しい。2人目からの対象にするとか、根本をよく見すえて欲し

い。（40 代男性） 

・ 近は目立たなくなりましたが、年度末の予算消化の年度無いの“公共”事業です。

（80 代男性） 

・区の予算の見直しも必要。区政も開発の時代は終わった。老人福祉、子育ての重点化。

区役所職員を削減、多すぎるから。（70 代男性） 

・区営住宅に力を入れていない事。変な所に金を使うくらいなら、今後老人がどんどん

増える事から、本格的に税金を廻すことだと思う。（60 代男性） 

・頭の良い方々があつまり決定したことにムダがあるはずがありません。しかし時の流

れと共に、ある時は必要とされたことも不必要となり、不必要だと思われていたことが

必要となることも事実です。まちがいではないかと気がついたとき、おそれず立ちどま

りそれを正すことを基本にすれば税金のムダ使いも少なくなり、ムダがムダにならなく

なります。税金といってもしょせんお金のことです。立場のちがいでムダにも思えるし、

必要不可欠にも思えるわけで、自分を思い他人を思いやる心があれば、そして今自分が

やろうとしているとこ。自分の心にはじることはないのだろうかということをベースに、

事に当たればムダなことはやがて有益なことに変化していくと思いますよ。（60代男性） 

・何事にも誠心誠意勤めなくてはならいと思います。まして税金は血や汗の塊です。湯



水のように使ってはならないと思う。集める側も、使う側も真剣に働いてください。子

供が 3，４歳の頃保育園に入り。勿体ないので民間の食い行に 9 ヶ月程働きました。年

金を毎月集めセ、1ヶ月でもお役に立てますと言われ、区役所に採用になりました。短

期間だったので申告しないで居たら、過日調査があり、せっかく言ってきたので申告し

ましたら、50 代になった息子の子供の時代にかけたのに、会社に書類があった様で、

その時代の分まで下さいました。公務員も短かったのでたすかりました。（80 代女性） 

・高層マンション。道路工事。車の通行止め多すぎる（特に２，3 月になると）（40 代

女性） 

・国家議員の歳費。品川区議会の議長・副議長の手当。（60 代男性） 

・沢山ありすぎると思いますが、大崎付近の開発などは大きな問題です。新しいことに

投入するムダもありますが、効果的に使われているのか分かりません。歩道、駅周辺の

タイルばりなど普通のコンクリートで可。（70 代女性） 

・天下り。（40 代女性） 

・大して働かない、また能力の低い、区職員に払う給料。完全入札による公共事業でな

いもの。（30 代女性） 

・政治家、そもそも仕事をしていない。手を動かして政策のシミュレーションや、効率、

計算をしたりしていない。議論ばかりで、何も進んでいない。現場を 

見に行ったほうがいいと思う。Faxconn や、Samsong 等の工場。（30 代男性） 

・国会議員と区役所の人数・給料・手当。警察のウラ金。元総理大臣に地区ボディガー

ド代、1 人に対して年間 1億から 1 億 5千。（40 代男性） 

・なかなか住宅が当らない事。（70 代男性） 

・子供手当は不要だ。（60 代男性） 

・あまり空港ばかりふやすのもむだがあると思う。それから罪人の、サイバンを長びか

せることも、それだけ、めしも食わせなくては、ならないのでそれもある。（70 代男性） 

・大きなビルばかり建築しているそうですが？（80 代女性） 

・天下り等。（60 代女性） 

・議員の先生方、皆、自分の給料の為、出来もしない事をいいす言いすぎます。（80 代） 

・ムダな橋づくり、ムダな道路。無意味に何度も同じところを工事すること。議員の給

料（何もしない議員が多すぎるし、ムダなことばかりしている）。 

・天下りのために、色々な制度、規制等を作ること。（50 代男性） 

・お金持ちにも配っている子供手当。（40 代男性） 

・ムサシ小山に出来たものづくりの施設運営を品川区外の業者に委託しているが、より

によってものづくりという前向きな施設、近代的思想（発想）で作られた施設の運営を、

何故品川区外のところへ税金をおとすのかわからない。品川区の若き志を持って起業し

た者達は、やがて品川区へ大きな税金を納税出来る人になろうとどりょくしています。

運営も品川区の企業でやってもらいたいものだ。なぜ品川区外の業者にしたのか、まっ



たく税金の無駄づかいと思う。運営も是非品川区の企業で。一緒にもりたてることを希

望します。（50 代女性） 

・議員の数が、すべてにおいて多すぎると思う。年金の民間人と公務委員等、優遇の格

差。軍人恩給の親・奥さん以外にも行く不思議。子供が、世話していないのに死んだ時

に行く障害一時金当、まだまだ書ききれない。（60 代女性） 

・政党助成金はムダ。米軍の思いやり予算ムダ。（60 代男性） 

・ＮＧＯ、ＮＰＯには予算が出ている。完全ボランティアにするべき。天下りの行き場

にも成っていると聞いた。天下りを受け入れないと予算どころか、事業団体に認可が下

りないとはっきり聞いた。（60 代男性） 

・役員や議員の人たちがムダだと思っているのにそのままにしている経費や建物など。

パトカーのアイドリングにおけるガソリン代のムダ。（60 代男性） 

・区議の年収が高すぎると思う。（60 代男性） 

・議員を半分にすること。（80 代男性） 

・色々あって・・・。（60 代男性） 

・公務員の給与、保障。（50 代女性） 

・国会議員の給料はいくらですか。特に料理屋、ホテルで飲んだり、よりあいをしてい

ます。どっから出ているのか明らかにすべきだ。（80 代男性） 

・大型開発。（50 代女性） 

・公共企業の外郭団体。不必要なので全部つぶす。本当に必要な所は民間団体として再

生する。（50 代男性） 

・①大崎再開発に大量の税金投入。②小山台 1 丁目道路にけやきの木を何本も、品川区

の保存樹として残しているが、消防車、救急車も通れず処置を申込みしているが、まだ

対応出来ていない。（小山台小学校の生徒も通る道路）。（60 代男性） 

・区政の税金のムダ使いにあきれている。区職員、区議の員数をもっとヘラス可きだ。

区政は共産党にまかせるのが良い。（70 代男性） 

・力のある所への税金のムダ使い。費用対効果の無視。みかけのオブジェ。（60 代男性） 

・年末の道路工事。国際都市づくり。（20 代女性） 

・小中一貫教育、小中併設校。併設校のメリットばかり宣伝しているが、沢山なデメリ

ットを隠して主張を正当化している。中学生に 7年～8年生とか呼ばせない。新しい学

校に児童を取られる傾向がある。若月を早く解任してください！（50 代男性） 

・むだな公共事業。（50 代女性） 

・議員達の給料。（70 代女性） 

・頑張ってもダメな人への生活保護や支援などはよいが、何かしらの頑張りもしないで

“職が無い”と言ったり、パチンコ三昧しているような人達への支援。（30 代男性） 

・子供手当より給食費が只の方が良かったと思うのですが？ お金持が給食費を払わな

いとか。（70 代女性） 



・国会議員が多すぎる。議員宿舎などの“特権”も減らすべき。（70 代男性） 

・環境対策に疑問があります。（20 代男性） 

・此れだけ機械化されているのに出張所の職員が多い。もっと節約できる。（60 代女性） 

・米軍への思いやり予算。政党助成金、大企業への減税。（60 代女性） 

・議員の数。それにかかる経費。（40 代男性） 

・実際に使われない大きな建物。ヤンバダム。有明のギロチン。国会議員の高い給料。

（60 代女性） 

・公務員の給料は下げるべし。天下りは絶対禁止。国会議員を減らすこと。消費税は

10 年先の話です。（60 代女性） 

・公務員の保障が民間に比べて大きすぎること。地方の道路への投資（国交省と農水省

が重複して整備している）。公共設備（施設）の不採算性。（40 代女性） 

・同じような仕事を国の出先機関がやり、天下り職員が多いこと。退職金を何回ももら

うこと。退職金の上限（一生のうちで）（公務員は）を設けたらよいのではないか。（50

代男性） 

・職員の給与を 3割カット。民間は年収４５０万位。職員は６百万位と言っているが手

当などを入れて８００万位もらっている。退職金なども高すぎる（いいかげんにしてく

れ）。税金どろぼうだ。それなりの事をしている人は年収１０００万～１５００万でも

よい。職員の 0.5％位の人しか仕事をしていないと思う。（60 代男性） 

・大型開発の補助金、等。ためこみ金。もっと区民要求のために使ってほしい。（30 代

女性） 

 

小中一貫で工事がふえること。区長、区議を含む公務員の給料。(50 代女性) 

・民主党のバカげた行動・天皇制の廃止。国会議員の数→半分でいい、高齢すぎる。 

・政治家、教育者、都職員などの飲食代（交際費会議）や個人の借金スポーツ、健康備

品を税金を使用するのはムダだと思う。正しく改善してもらいたい。(70 代女性) 

・自動販売キ。でも夜は安全だからあった方がいい。防はんブザーがついていたらいい

な。(30 代) 

・海外視察（40 代男性） 

・国（60 代女性） 

・経費（30 代女性） 

・公務員の人数過多と天下り。1日社保庁による保養施設の赤字経営と売却価格の安さ、

無駄な公共事業、高級官僚の給料が高額すぎる等々。（60 代女性） 

・小中一貫校の校舎建て替え費用、議員の給与や必要経費（地方公務員に比べて）、選

挙にかかる費用。（40 代女性） 

・軍事費、米軍へのおもいやり予算もうあげない（60 代男性） 

・子ども手当、米軍思いやり予算、議員宿舎（あってもいいが民間と比べて家賃が低す



ぎる）、公務員も国会議員数、議員歳費。（50 代女性） 

・小公園（子供が集まらない）存続させるなら遊具、トイレ等の整備。要らない施設→

例、二葉四丁目歩道橋（恐らく 10 年の間で歩行者０）中央分離帯の植栽（維持費）そ

の他（50 代男性） 

・議員の給料が高すぎる（60 代女性） 

・消防団等のムダ遣いをやめること。（60 代女性） 

・議員の海外視察旅行（60 代女性） 

・行政に当る責任者の一方的な意欲にもとづく施策（80 代男性） 

・個人にバラ挽く児童手当金他各種分配金、高齢者交通パスも不要、映画館などの割引

不要。基本的な生命維持の生活保護は 低限必要です。（70 代女性） 

・役所のパートの人がよく働いている横で公務員がのんべり仕事をしている時にムダを

感じる。（60 代男性） 

・子供手当がムダに使われない様、給食費や学費、月謝等、天引きしたらどうですか。

（80 代女性） 

・役員の給与（30 代男性） 

・高層ビル建設（80 代女性） 

・思いやり予算（軍事費）、政党助成金、ゼネコンの投入、むだな飛行場の設置（福島、

茨城等）（60 代女性） 

・国会議員にあげすぎ（20 代女性） 

・税金のムダ遣い多すぎる。税収の多い年は還付して欲しい。（70 代男性） 

・国、県、市、町、村議員の歳費、職員の給料（60 代男性） 

・①国会議員（参議院はいらない）の数、半分にへらすべき。②朝鮮学校への助成金③

在日中国人、朝鮮人への生活保護（40 代女性） 

・数年前、横断歩道の信号機が取り替えられたが必要ないしかえってわかりにくくなっ

た。（60 代男性） 

・政党助成金、各種軍事費（70 代男性） 

・すべて見なをしてー（80 代男性） 

・政治家が多いので税金のムダ（60 代女性） 

・強制的に NHK の受信料をとられチデジにさせられる。NHK の入らないテレビがあって

もよいのでは？訳の分らない法人事務所？の電気はついているのに人をみかけた事が

ない。もったいないと思います。(70 代女性) 

・出張所等の職員が多いと思う（50 代男性） 

・必要なものは削るべきではないがムダなものは１円たりとも使うべきでない。（区だ

けでなく国、都も）ムダをてっていして減らし消費税を上げなくても済むようにする。

ただし、国民の生命、健康、福祉等で必要なものは削るべきでない。あくまでムダなも

の（たくさんあるｔのではないか）を削る（60 代女性） 



・役人より国会議員をへらせ（60 代男性） 

・日本共産党。老人ホーム、福祉等力を入れて下さっている用で私もいずれは老人ホー

ム入りたいとおもっています。みやざき先生、色々お世話さまです。友人を通して先生

がんばって下さい。（60 代男性） 

・大崎地域の開発やめてもっと建設な事に使ってもらいたい。弱者に耳をかたむけてほ

しい。（80 代女性） 

・小中一貫のために学校を廃校してしまうこと（30 代女性） 

・議員が多いのではないか何事もたりない点はおぎなうようにする（70 代女性） 

・諫早、八ッ場、泡瀬に代表される自然破壊とそれを復元しようとするのにかかる混迷

の諸費用（50 代男性） 

・単年度で計画した事業について予算の使い切りが成されないと翌年の予算取りが出来

ない会計上の扱い。（50 代男性） 

・目的を明確に明らかにして欲しい。又、他国と比較し進むべき社会に向けて一歩一歩

進んでいる実感がつかめる様にして欲しい（60 代男性） 

・教育にお金はかけるべきだと思うが収入（家庭）に子ども手当を支給するのは反対。

給食費を無料にする、保育園を増やし待機児童を０にする等、全体の規模で考えてほし

い。（60 代女性） 

・自転車の管理とかあのたいそうなユニホームはいくらかかるのかな？こっけいな感じ

がする。街路樹がけっこう踏みにぢられたりしている。ひどい所は植えても生えないの

では…（60 代女性） 

・１．議員数が多い（衆議院） ２．議員の給料を少なくしてほしい（50 代女性）・バ

スや都の地下鉄などの老人無料化はやめるべき。（私も老人で専業主婦でその資格は十

分に満たしていますがこんな目先の人気取りみたいなことには反対です）（70 代女性） 

・保育園、特養ホーム、これから必要なものに使ってほしい。頑張って下さい。（80 代

女性） 

・議員が多すぎること（60 代男性） 

・公務員、特に国会議員の数が多すぎる。今より半分にしても良い思います（参議院は

ひつようない）（60 代男性） 

・議員報酬（70 代男性） 

・役所職員の人数、給料、区長、区議の人数、給料高すぎ（50 代女性） 

・だれかの利益を授えるため公正なつかいかたをやっていないか。すべてではない（80

代男性） 

・税金を払っている者にはあまりにもやり方がひどい。もっと優ぐうしてもらいたい（70

代女性） 

・大型開発にお金を使いすぎる（60 代男性） 

・議員の数と給料が高い（60 代女性） 



・○公務員の給料が民間にくらべて高すぎる⇒（国家公務員より地方公務員が現業で有

るという事で高いと云う事はおかしい。）○税制に合った方法で運営すべし。○同一給

料であれば同一年金が当り前と思う。（70 代男性） 

・議員が多すぎる（60 代男性） 

・議員の給与が高額であること（30 代女性） 

・特殊法人が多すぎる。特別会計も多すぎ。高速道路も利用しない人には全くメリット

がないので利用者負担でよいと思う。私立学校への補助金（特に大学。今学費が国立と

私立とほとんど変わらなくなった。所得の低い家庭は大変） 子供手当→ムダです！（大

人の遊び代に消えてる事も多い）生活保護も本当に必要な人とそうでなくうまく制度を

利用しているだけの人とをわけてほしい（40 代女性） 

・外国人への子供手あて等（日本国籍の人を優先せよ）（60 代女性） 

・各議院が多すぎる。国会、区会など（80 代男性） 

・子ども手当 高速道路無料化（40 代女性） 

・読まれない印刷物が多すぎる。議員の数が多すぎる（60 代女性） 

・大崎の大規模開発（40 代女性） 

・議員などの海外視察－特に集団で行く必要があるのかどうか。年度末の道路工事等（30

代女性） 

・政党助成金（40 代男性） 

・①選挙にお金がかからないシステムをつくる（そうすれば問題がなくなる）②すべて

の議員さんが自分の収入のみで生活をする。例えば、議員宿舎の賃料の補助に税金を使

わず自分達で全額払ってもらう。交通費などもフリーパスを使わず本当に仕事で移動す

る場合は上司から許可をもらうなど。③現金の支給（子供手当）は止める。外国にいる

子供に安易に流れている。保育所の充実、高校までの授業料を無償化医療費の無料化な

ど制度を充実させる。（60 代男性） 

・議員の海外視察（50 代女性） 

・国も地方も倹約しようと思えばいくらでも出来るはずです。赤字において平気でいる

役人、議員の神経がわかりません。（60 代女性） 

・道路作り（80 代男性） 

・区議の活動が見えないこと区民の生活向上、満足にどれだけ寄与しているかについて

区としての情報が分からないこと（40 代男性） 

・希望は年寄りだけを集めるのではなく各年代の人々と生活出来る場がほしく思います。

（70 代女性） 

・区会議員の定数の削減が必要（70 代男性） 

・議員年金と議会で居眠りをしている議員への歳費（70 代男性） 

・学校における“電子黒板”の導入（6０代男性） 

・公務員の人件費、高く設定しているとは思わない。有能優秀で他のモハンとなる方々



が多い…と。面して法に守られ無能、他に害を及ぼす…は正にムダ。（50 代男性） 

・子供手当（70 代女性） 

・子供手当、高校無料、民主党のバラまき反対（60 代男性） 

・共産性の低い業務を行っていること。民間に比べ努力が足りない。同時に天下りをシ

ステムとして合理的に取り入れることが必要。優秀な人材はとことん使って国の発展に

寄与させるべき。（60 代男性） 

・各ポジションにきっとプール金が有る様子（菅さんの言葉ではかり知る）（80 代．90

代夫婦） 

・利用者のことを考えない都営住宅の廃止。こわして空地にしてどうするのか？長年住

み慣れた家を離れる人の気持ちを考えて欲しい！都営住宅がなくなったために銭湯の

利用客が 50～100 人／日に減った。これでは続けていけない。跡地に住宅を建ててほし

い！！（30 代女性） 

・国会議員が多すぎる＋給与が高すぎる。公務員も多すぎる＋給与が多すぎる（30 代

男性） 

・米軍への思いやり予算（60 代男性） 

・国会・地方議員の定数削減が必要。医師、神社、仏教の優遇税制の是正（60 代男性） 

・例えば、厚生省の役人さんなどが天下り先の組織を新設する。などのことが無いでし

ょうか（80 代男性） 

・役人の宿舎、政治家の高い給料、天下りしてる老いぼれ達の給料、使わない道路や施

設の為に使うための金（20 代男性） 

・公務員の給与、国会議員歳費をまず一番に下げるべき！消費税、その他増税等国民に

負担を負わせるのはそのあとのこと（60 代男性） 

・もっと議員を減らし（議員コストダウン）もっと大切な住民のための事をやってほし

い。名古屋の河村市長のように、政治家はボランティアのように行うべきだ。←大賛成

（90 代以上女性） 

・道路の拡張が多い、又、役人（区議会議員込み）が多い（60 代男性） 

・子ども手当です。不要だと思う。不要です！（40 代） 

・選挙が多すぎる。挙げ足を取り合う国会議員、時間の無駄だし子供の今日行くのも良

くない、自分の事を棚に上げて批判ばかりする大人が情けない、人間誰でも欠点はある

のだからそこに注目して、とやかく言うよりも、いいところを利用して、いい社会を作

ることに取り組んで！高校無償化の取り組みのほうがずっと大切だと思う。（30代女性） 

・思いやり予算など（60 代男性） 

・子ども手当←不要！！生活保護←不正受給を取り締まってほしい。日本人のみを対象

としてほしい！！（30 代男性） 

・議員の海外研修などと色々あります。（70 代男性） 

・無能や高圧的な公務員。サービス業では許されない（30 代女性） 



・海外視察という名の観光旅行。まだきれいな L字溝の取替え工事（70 代男性） 

・40 名（品川区議）は多すぎる。二分の一に減らして子ども対策に使う（70 代女性） 

・たくさんの議員たちは当選してからガラッと変わって偉そうになってしまい、政治に

参戦するより如何に自分達が選挙で勝つかどうかだけが大切なことに思えてしまいま

す。本当に国や政治を良くしようと思っている人だけになら私達の税金を使っても良い

と思いますが。（70 代女性） 

・高層ビルはどうして必要。企業の為、福祉のため、生活保護者を無くすよう、働ける

仕事充実、年金の充実を考えるべきだ（60 代女性） 

・仕事をろくにしない職員の給料。区役所（本庁）を見ても一生懸命さが伝わらない（40

代男性） 

・国防費（70 代男性） 

・税金の使い方自体が使途不明。もっと明確に納税者に示すべき。 も、明確にすると

困る人が大勢いるからこういう状況なのでしょうが・・・。（20 代女性） 

・役人のボーナス（60 代男性） 

・高額どおりのカリフク工事など西大井駅の所からどのように、環七までもっていくの

でしょうか。又滝王子どおりも幅を広くしたいという話も出てきているようですが（60

代男性） 

・区役所にいくと、職員の人数が多すぎるのではと思う。パソコンがあるこの時代、も

っと少人数できびきびやってほしい（60 代女性） 

・政治家同士の、お金に付いての責め合いの時間にかかる費用。もっと議論すべきこと

があると思う（20 代女性） 

・国勢調査（住民票以上のことは調べられないので全くの無駄でやめるべき）区の職員

が住民票を基に作ればいいと思う（50 代女性） 

・高速道路の補修工事に時間がかかりすぎている。もっと効率よくすべき。道路工事が

多すぎる。何故そんなに必要なのか？（60 代女性） 

・年末に良く見る道路補正？？税金の調整にしか見えない（30 代女性） 

・区会議員の経費（70 代男性） 

・子ども手当。保育園を作るとか一時保育も出来る子育てセンターを作るほうにお金を

作ってほしい。学童保育はどうなっているんですか？（40 代女性） 

・国会議員の歳費（60 代女性） 

・大型開発より中小企業のことを考えるべき（なし） 

・役人の給与の設定金額が高い（30 代女性） 

・過剰な接待費、出張・研究費、送迎車代、予算調整の為の無駄遣いや工事など。また、

多すぎる予算。（30 代女性） 

・議員の給料を削減してほしい。一般市民の給料は激減しているのに。議員の待遇が良

すぎる。ムダムダといっているがそういうところがムダである。（40 代男性） 



・天下り先のため何かと法人を作り、たいした仕事もしないのに給料を支給されること

が一番いけないと思います。又、区役所などで見かけるのは良く働いている人は下の方

だけで上層部の人たちは何をやっているのかと思うことが多々あります。（70 代男性） 

・国会議員が議会中に居眠りしている←寝ている議員への給与はムダ。一社会人として

仕事中に寝ている人なんていない。（30 代女性） 

・議員定数、役人の数。国・都・区などの外かく団体（天下り先）絶滅（60 代男性） 

・区議会議員の削減、職員、区議会議員の給与以外のカット（60 代男性） 

・人件費（40 代男性） 

・子供の医療費が無料ということで必要以上に医療費を使っている。介護保険の認定を

正しく行う事が必要と思います。不正使用が多い（60 代女性） 

・従来の学校の建物を、小中一貫校に利用する為か、どんどん建て替え工事が行われて

いること。予算不足をいいながら無駄な工事が多いのでは？（70 代女性） 

・八ツ場ダムなど決定の先送り（80 代男性） 

・小中一貫校の新校舎。役所の職員が多すぎる。議員が多すぎる。（40 代女性） 

・歳費の払いすぎ、議員が多い。削減する事がありがたい。（60 代男性） 

・国会議員が多すぎると思う。議員報酬がムダ。もっと効率よく出来ないのかと思う。

選挙ばかり一生懸命で、国民そっちのけな感じがする。思いやり予算。外交上必要なの

はわかるが負担が多すぎるのでは？（30 女性） 

・子供手当、農業補償（50 代男性） 

・国会、都議、区、先生方の人数を減らす事特に国会の先生方、衆参で１００人くらい

（60 代男性） 

・国会議員が多いこと（70 代女性） 

・国会での、失言などを責め合うだけの論争（30 代男性） 

・道路工事、公務員の賃金、雇用体系（人数）等。（60 代女性） 

・紙資料の多さ。関係施設への区職員の天下り。若い人に仕事を上げたらいいのに！プ

ンプン（50 代女性） 

・外から見ている私達にはよく分かりません。調べ方も分かりません。議員さんたちな

ら調べようもあるでしょう。是非仕分けをしてみてください。いっぱい無駄遣いが出る

と思います（70 代女性） 

・区議の海外出張（観光）などの無駄は絶対やめてもらいたい。（70 代男性） 

・いつまでたっても開通しない都道２６号線。大崎高校下のトンネルは出来ている。早

く開通させてほしい。長期化は税金の無駄（40 代男性） 

・公務員の給料（50 代男性） 

・政党助成金の使用内容（70 代男性） 

・年金機構からの頻繁なお知らせ。広報紙が、駅や公立施設窓口で大量に毎号廃棄され

ていること。高速道路の無料化。事業仕分け（50 代男性） 



・個別に考えていくと、行きつく先は総てが無駄だと 近は思っています。特に地方議

会から国会に至るまで議員の多いこと（60 代男性） 

・①国務に携わる人たちの給料が高すぎる②年度末の工事はやめてほしい。余った税金

は翌年に廻せばよいと思う③天下りで何回も退職金（それも高額な）を税金から払うの

はやめて！！（80 代女性） 

・子供達に出す金、親たちが自分に使っていると思う（60 代女性） 

・１．国会議員は半数で十分。さらに質を担保する為の方策を掲げて税金を彼らが有効

に使うようにしたら良いと思う。今はレベルが低すぎる。２．公務員が自分のお金だと

錯覚したかのように無駄遣いして採算も取れなかった多くのハコモノ（50 代女性） 

・全体に無駄遣いが多い。税収に見合った支出を。将来に債務をのこさぬように（80

代男性） 

・公務人・議員の給与（60 代男性） 

・議員（30 代男性） 

・公務員の定年が６５歳？民間と同じく５０歳～５５歳位から給料が仕事に見合った額

にした方が良いと思います。・民間もそうですが、定年延長で若者の正規社員が少なく

なったのでは！！（20 代女性） 

・ 近、歩きタバコ防止用のシニアの方が働いているが、あんなに人数が必要か？それ

と、全然注意していない。税金の無駄ではないか。なんとなく、ただブラブラあるいて

いるように見えるが。（50 代男性） 

・施設の立て替えなど、防災センターのキャラクターものもいつの間にか撤収され、い

なくなっていた。高い税金で造るものは、安易に壊したりしないでほしい。無駄なもの

に充てるのなら、一人ひとりの税金を減らしてほしい。区民税も高すぎる（30 代女性） 

・小中一体型施設の建設！！一校１００億ほどの税金が投入されながら全く成果が上が

るどころか不満の輪が広がっていることへの反省が全くない！議員さん方も認識が甘

すぎませんか？ひどいですよ！とにかく前述に本（「品川の学校で何が起こっているの

か」）のとおりですから。まだお読みでなければすぐに読んでください。良識ある教員

はどんどん品川を出て行き、トップダウンに従う若い人だらけになっています（50 代

女性） 

・防災広場は増やす必要がある（80 男性） 

・議員の給料とか年金などが高すぎると思う。ボランティアでやるぐらいの気持ちがほ

しい。（60 代男性） 

・選挙の時にポスターを貼るたて看板が立つが、材木、それを作る人件費などが無駄に

思えてならない。各家のポストに広報が配られている。看板を作るなら駅前くらいにし

たらどうか。環境にも考慮してほしい。（30 代女性） 

・不明確な業務？使用率の低い公共施設関係の業務？（20 代男性） 

・議員が多すぎる（区、都、国）と思う（80 代） 



・不要な人件費（20 代女性） 

・国内朝鮮学校の授業料無料化（20 代男性） 

・政党助成金（60 代男性） 

・箱物の建設はいらない（60 代女性） 

・国会議員、区議会議員の定数、議員年金。議員、官僚に関わる全ての経費。国民の代

表ではないのか？（50 代男性） 

・子供手当（40 代女性）小沢 

・国会議員数（の削減）。例えば、小沢チルドレン次の選挙の当選の為毎朝駅頭での演

説を強いている。又、一年間は勉強しろなど、とんでもない。税金で勉強されては納税

者が困る。当選日から国益を考えさせろ（70 代男性） 

・子供手当などの子育て支援、老人優遇の各種制度。中小企業、農家など自営的な人々

の無目的な支援（40 代男性） 

・年末年始や、年度末にある公共工事（30 代女性） 

・公務員の給料高すぎる。天下り（50 代女性） 

・①品川区職員の住宅手当②区議会の人数が多い（70 代男性） 

・小児医療がタダ。マル乳がある人は区で負担。ある程度我慢しましょうよ。という人

もいる。病院側も（歯医者）「どうせタダだし」といわれたとき、カチンときた。（40

代女性） 

・高所得者家庭への子供手当給付（30 代女性） 

・軍事費への支出、大型開発の支出（60 代女性） 

・いろいろあるのでしょうが、他のことに気を取られていて、あまり良くわかっていな

いので、記入は控えさせていただきます。（70 代女性） 

・自民のまつざわを議員にしていること。彼は選挙の時だけ愛想が良い。税金の無駄遣

いをしていると思う（30 代女性） 

・年度末の道路工事（40 代女性） 

・子供手当は、親のパチンコ、ギャンブルで消えるうちもあるという。もっと公平な方

法はないものか（50 代男性） 

・道路工事など（60 代女性） 

・カラオケに援助費を出しているとのことですが、行きすぎです（70 代男性） 

・きちんと考えられていない施設の工事(20 代女性) 

・国会議員の人数はいかがなものか（６０代女性） 

・中国進出や、外国に出て行くことのない国内の人を使って国の金目の宝を中国などに

流出するのを止めてほしい。中国製品に関税をかけなければ日一日々がそんをています。

民主党が出来ないならなぜ共産党がいってくれないのか。（金のばらまきがなぜ悪とい

うのか）国民に全部の人々に配るべき。円安にすることにもなりよいこと尽くしです。

（60 代女性） 



・意味の分からない工事他、平日働いている為公共のサービスが受けにくいので考えて

もらいたいです。（20 代女性） 

・軍事費・米軍駐留費、これらに切り込まない限り民主党の｢仕分け｣は単なるパフォー

マンスにしか映らない（30 代男性） 

・議員・公務員の給与削減しない事。・議員、公務員宿舎。・国家機密費・国内、海外研

修旅行・議員の給与以外に使えるお金・・・数種 ETC(60 代男性) 

・政治家の特典が多すぎる。国民の為というが、実は自分の利益のためにやっている（70

代男性） 

・アメリカ軍への出費！！（40 代男性） 

・議員の数をへらしてほしい。（40 代女性） 

・子供手当（本当に厳しい人にだけ払うようにする）（滞納分を差引いた上で支給する

（これはもう実行されたんでしたっけ？）のは当たり前のこと）財源が無いのにばら撒

きはいかがかと思います。・高速道路はそれなりの料金をとっても良いと思う。車を使

わない人は何のメリットも無い。国会での議論はもっと国民のためになることを話し合

って欲しい。くだらないことで給料がでているのは・・・。ムダ。小沢はもういい！事

業仕分けの法律化。一般市民は一生懸命働くのがバカバカしくなってしまう。日本の未

来が不安です。（30 代女性） 

・公務員、議員の高報酬や給与。計画性の無い子供給付金等（50 代女性） 

・国や地方自治体の歳出によって行われる事業に至るまでの過程で、国会議員の口利き

や、独立法人などの団体や、企業の談合などで、投入された税金がつまみ食いをされる

ことだ（70 代男性） 

・道路の掘り返し、国会議員のあまり出てこない人の給料（60 代女性） 

・天下り（30 代女性） 

・重要なことを決めない議会のために使うお金。バラマキ政策（農家の戸別補助、高速

料金引き下げ、子供手当など）（40 代男性） 

・議員の人数が多い（40 代男性） 

・高速道路、子供手当（30 代男性） 

・議員数が多すぎ。公務員が多すぎ。多過ぎの割りにサービスがイマイチ。ひとりひと

り、民間企業並に働いて欲しい。仕事が処理になっているとき、税金ムダ遣いだと思う

（40 代男性） 

・大型開発への補助金(70 代) 

・子供手当の現金支給。民主党のバラマキ（60 代女性） 

・国も地方も議員さんが多すぎる。又、区役所の人数も多い。自分の仕事だけ。協力す

る姿勢がない（50 代男性） 

・軍事費・思いやり予算・政党助成金・要らない道路、ダムなどの公共事業・官房機密

費（60 代男性） 



・今のままではいつ沈んでしまうのではと心配です。お互いにあら捜しばかりで子ども

にも及ばない気がします。仲良く、本当に国を思ってしっかりしようと思いません

か・・・（70 代女性） 

・子供手当。子供手当より高齢者、保育園などに投資して欲しい（50 代女性） 

・防衛費・米軍への思いやり予算。政治家、官僚の手当（60 代男性） 

・米銀への思いやり、国際都市作り、議員の海外視察、都知事の贅沢視察、バラマキ、

小学校の校庭に駐車場とは何事！莫大な税金を投じハコモノ作り。だめになったら安価

で叩き売り。本当に腹の立つことまだまだあります。（80 代女性） 

・国会の無駄な討論、議員の宿舎から議事堂に行くための自動車。マイクロバスを利用

して、多くの議員を乗せていったら良いと思う。（60 代女性） 

・毎年暮れから始まる道路の穴掘りです。例えば、ガス工事が終わったと思ったら同じ

場所を又掘り水道工事をやる（50 代女性） 

・若い人で考えてください（80 代女性） 

・内容が不明確な事柄に補助金を使わないこと。公務員は絶対に｢多忙｣という言葉はつ

かわないこと（多忙はありがたいこと、知恵と工夫をもっとすること）私も準公務員で

あるから言える。それが 大の公務員のサービスである（80 代男性） 

・議院の海外出張（なぜかというと区民の為にならないので）→区民への見返りが無い。

（具体的にない）→日本人なのだから、日本の風土・環境の中から提案議案を見いだせ。

そのほうが区民を納得させやすいし、議員、あなた自身の株があがり、しいては票ｕｐ

につながるよ。（60 代男性） 

・大型開発です（70 代男性） 

・介護や老人対策の予算。障害者や知恵や技術を持ったお年寄りにはある程度の優遇措

置を講じても構わないと考える（20 代男性） 

・今まで仕事の中で「お前ら、いつ仕事してんだ！」という天下り団体見る機会が多々

あった。今も変わらんのだろうなぁ（40 代男性） 

・土地・建物・（学校の跡地）売地に（70 代男性） 

・年度末の道路工事の乱立などは、全く無駄遣いと思います。それと、議員の給与は、

法外と思います（60 代男性） 

・大型開発の補助金（80 代男性） 

・議員と役人の税収に対する意識がない事。税金に対する無駄遣いというより「第一に

節約をする」という意識の欠如ではないか（70 代） 

・子供にお金を払う制度（50 代男女） 

・大型開発。市などの庁舎に必要以上のお金をかけること。年度末の道路工事。不要な

大きい道路。もっと子供の発達に役にたつものにお金を使って欲しい。（40 代女性） 

・お役所仕事（60 代女性） 

・箱物行政(尚且つ横文字の名前をつけるのに腹が立つ)もっとも現政権では何も出来な



いと思います（60 代男性） 

・子供手当、政党助成金（50 代男性） 

・他党との足の引っ張りあいなど国民の為の議題以外の争いをしているときの議員の給

与は無賃でして欲しい。（職務怠慢だと思う）参加した時間による議員の時給制（40 代

女性） 

・大型開発の補助金（80 代） 

・沢山有りすぎて絞りきれませんが→①思いやり予算②法人税減税③政党助成金④防衛

予算⑤大型公共事業（ダム・スーパー港湾等） 

・区役所職員の人数を減らすべきだ！給料も減らすべきだ！区議の人数も二分の一にす

るべきだ！報酬も減らすべきだ！活動が見えない！（50 代女性） 

・乱開発（60 代女性） 

・国債や地方債を発行して事業を行うこと。未来の納税者へのツケ回しにすぎません。

現在の納税額をベースに事業を展開すべきです（60 代男性） 

・大型開発に補助金として税金が使われるのはおかしい。やめるべきです（70 代女性） 

・オリンピックなど、どうでもいいものを呼び込もうとすること（20 代女性） 

・公務員（区を含め）が多すぎる。労働密度も低い。公務員の給料が高すぎる（60 代

男性） 

・子供手当は全く必要ない。失業をなくし、職を増やすことが先決である。企業の採用

を増やし、子ども手当を企業の採用にまわす。海外進出（工場）の企業は税を重くする。

今のままだと日本は滅びる（60 代男性） 

・議員の数が多すぎる。・街路樹の枝おろしを切望。枝が伸び放題で街頭の明かりが役

立たず。電線にもかぶさっている。連絡して依然そのまま（80 代女性） 

・まもるっちセンターへ繋がるのが遅く、あれでは意味が無い（30 代女性） 

・１．官僚が多すぎる。もっと少なくすること（80 代男性）２．議員の数が多すぎる。

少なくすべきであり、特権が多すぎる（80 代男性） 

・大型公共事業。大規模開発への税金投入（70 代男性） 

・各、町会などが祭典に向け、御輿などを作るのに何故、区から補助金がでるのかわか

らない。祭事より優先事項があると思う。（40 代） 

・高速道路の無料化（40 代男性） 

・公務員は失敗した業務に関わったものの責任をとらせること。金銭的賠償も負わせる

べきである。結果的に税金の無駄遣いはなくなる。公的機関の職員、議員の給与の縮小

を是非等の戦略としてやってほしい。特に議員はボランティア的な存在にすべき。北米

をみよ。政治を職業にすることには絶対反対。貴党もこのこのに留意して活動して欲し

い。専従職員に注意。確固たる政治信条を持つ事は大賛成（60 代男性） 

・わからない。ただ、役人の為に使うな！！（70 代男性） 

・都南病院が無くなってから大変不便になったです（80 代男性） 



・都市計画道路や高層ビル再開発が 大の無駄遣いと思われる。・国政から地方政治ま

で議会は毎日、朝から 1日やるのが当然と思われる。行政が動かなくなるようであれば、

担当部局の長は交替でやればよい。・公務員は税金の 2 重、3重、4重取りである事を認

識すべき→再雇用、再利用は即止めるべき（40 代男性） 

・道路に自動車が止まっていて大変迷惑です（80 代女性） 

・政権確保の為のバラマキがアンバランスで、収入源をしっかりまとめた上で国民のた

めに使って欲しい。本当に「いい子」でありたいバラマキだと思います。子供手当もや

はり貧富の限度額を設けて、なるべく保育所を作ったほうがよいと思います。大崎の開

発ビルも必要ない。新聞に出ないことも沢山あります。党の新聞で種々知る事がありま

す。人材が乏しく将来が不安です。幼稚園の集団のようです。英雄が新出するよう祈り

ます（80 代女性） 

・①第一日野小跡地など小中一貫のために空いた校舎後、日野中、他小山の方ももっと

真剣に考えてほしい（60 代女性）②カムロ坂上素晴らしい道路が出来たのに一軒立ち

退かない為一方通行しかできない。今も莫大な税金が使われてきたのに何もならない。

早く解決して欲しい。（60 代女性） 

・子供支援金、やめてほしい。これ皆さんの声大きいです（70 代女性） 

・民間企業がすでに参入している部分の後追いでの推進など（20 代男性） 

・町内会は機能しているのでしょうか（40 代男性） 

・国会議員の定員が多すぎる！！（80 代女性） 

・区役所の職員、減らしてもらいたい（70 代女性） 

・補助金、道路補修などの無計画性（変更による）（80 代男性） 

・何かにつけて委員会、諮問メンバー、有識者の意見を参考にし同じ人がいくつ物会議

に出席している。こういう方々への支出が多額になっていると、ある友人から聞き、こ

ういう支払いをカットしてもらいたい。生徒数の減少が見えているのに学校の統合より

校舎の新築を急いでいるのは何故ですか？（60 代女性） 

・すべての議員が受取っている手当。これはいつまで見直ししないのですか？何のかん

の言いながら蓮訪の見方ですか。自分達の懐が安全だからそのところ突っ込みいれない

のですか？（40 代女性） 

・第一は行政の無駄を確実に省くことから（70 代男性） 

・生活密着費は無税に（70 代男性） 

・流行の商品などや外国の製品を欲しがること（90 代以上女性） 

・議員報酬（国民のために働いていると議員は口ぐせのように言うが、国民はお国のた

めに働いて税金を納めている）・無駄な道路時工事・接待費・議員寮（日常生活に不便

さを感じる西大井などに住んでみて国民目線でいろんなことを感じられる議員が沢山

増えて欲しい（30 代女性） 

・公務員人件費、公共事業費（はこもの）（50 代女性） 



・高層ビルはきゅりあんだけで充分（70 代女性） 

・公務員の天下り、不要な施設の建設、自然破壊としか思えないダム建設。国会での下

品な野次や、中味のない（単なる大人同士のいじめにしか見えない）議論。議員の居眠

り、計画性のない道路の繰り返される掘り起こし工事。（40 代女性） 

・立派すぎる新議員会館（永田町）（東京は効率主義と儲け主義に走っている）（なし） 

・天下り関連支出、無駄な事業への支出（30 男性） 

・正直良くわかりませんが、何となく無駄も多いという認識はある。私達も、もう少し

知ろうと努力しなくてはいけない。残念ながら、知るすべがマスコミでの報道が主な手

段なので、情報に偏りもあるかもと思う（30 代女性） 

・再開発（50 代女性） 

・子育て手当を廃止をして下さい。若月は、子どもを良心に預けて、その親がちゃっか

り働いています。手当をもらって、これでは毎年前の公明党商品券の一定の人たちに配

っていたのと同じことですあんまりだよ～（40 代男性） 

・米軍への思いやり予算と皇室関連、とりわけ、宮内庁への税金の見直しは必要（50

代男性） 

・無駄な医療費、国会（中味のある審議をして欲しい）（20 代男性） 

・高い公務員給与（50 代男性） 

・１.多すぎる公務員（業務の非効率性）２．期末の道路工事（予算消化の為の不要な

工事）（50 代） 

・遊んでいても給料がたんまり。この国の役人は素晴らしい。すべての役人に国民栄誉

ショーを！！（50 代男性） 

・いざ困ったときは今迄きちんと税金を払ってきたのに社協ではけんもほろろ。どうな

っているのか（50 代男性） 

・三月の道路工事、天下り（70 代女性） 

 


